



Résumé de recherche



Point de vue de la personne âgée et de ses proches sur leur participation à la décision de sortie d'un centre gériatrique de réadaptation

Equipe de recherche

Equipe de recherche

- Marianne Chappuis (cheffe de projet), HES-SO, Haute Ecole de la Santé La Source
- May Rivier, Centre Universitaire de Traitement et de Réadaptation Sylvana, Epalinges Centre Hospitalier Universitaire Vaudois, Lausanne
- Geneviève Pasche, Haute Ecole de Santé Genève
- Béatrice Cordonier, Haute Ecole de Santé Genève

Contact

m.chappuis@ecolelasource.ch

David.Wylie@chuv.hospvd.ch

Résumé

Contexte : Lorsqu'une personne âgée admise en réadaptation pose des problèmes d'élaboration de son projet de sortie, un « colloque de réseau » réunissant le patient, ses proches, et différents professionnels est alors organisé. Quelle perception ont les personnes âgées et leurs proches de leur participation à la prise de décision ?

Méthodes : L'étude porte sur 14 patients d'un centre de réadaptation gériatrique ayant bénéficié d'un tel colloque. Des entretiens semi-structurés ont été effectués auprès des patients et un de leurs proches. Ils s'intéressaient à leur avis sur le colloque, à leur participation à la prise de décision relative à l'avenir du lieu de résidence de la personne âgée et sur les éléments ayant influencé cette décision dans le sens du retour au domicile ou d'un placement en hébergement de longue durée.

Résultats : Alors que la moitié seulement des patients portaient des appréciations globalement positives sur le colloque de réseau, c'était le cas de la grande majorité des proches. D'autre part, plus de la moitié des patients estiment n'avoir pas participé à la prise de décision. L'analyse des réponses révèle aussi plusieurs types de stratégies mises en place par les patients pour influencer les décisions prises.

Conclusion : Ces observations confirment l'importance de ces rencontres pour faciliter la prise de décision. Néanmoins, des interventions visant à améliorer la préparation et l'intégration du patient à ces rencontres sont nécessaires.